

Mexicali, al corriente en pago de créditos de largo plazo: Fitch

Por Francisco Domínguez



créditos de corto plazo fue de 241.9 millones, compuesto por seis líneas de crédito simple contratadas con la banca comercial en 2015 y 2016 con pagos mensuales. Luego, en abril de 2016 la entidad contrató una línea adicional por 23.9 millones.

De acuerdo a la información revisada por Fitch, el día 30 de junio de 2016 la entidad presentó atrasos en las siete líneas contratadas. El 8 de julio de 2016 la entidad pagó el saldo atrasado de cuatro líneas con Interacciones y el día 11 de julio de 2016 el saldo de una línea con Bajío.

A la fecha, la entidad sigue incumpliendo el pago mensual de dos líneas contratadas con Interacciones a finales de 2015 por montos originales de 106.0 y 65.0 millones respectivamente. El Municipio adeuda alrededor de 24 millones por ambas líneas y tiene planes de repagarlas en los próximos días.

Fitch dará seguimiento puntual al servicio de la deuda de corto plazo. Mexicali aún enfrenta vencimientos pactados hacia el mes de agosto, por lo que la agencia aún percibe un riesgo crediticio alto.

Finalmente, aunque el municipio está al corriente en el pago de sus créditos de largo plazo, el antecedente de incumplimiento mencionado impacta la calificación específica del crédito Banobras 11 de acuerdo a la metodología de Fitch.

Asimismo, la Observación Negativa está ligada al cumplimiento de ciertas cláusulas de obligación exigibles por parte del acreedor. Por lo que Fitch dará seguimiento a lo anterior y a su posible impacto negativo en la calificación del financiamiento.

Por último, Fitch dijo que continuará monitoreando la resolución entre el Municipio y los acreedores para actuar conforme a sus metodologías sobre la calificación de Mexicali y del crédito. De concretarse un proceso que modifique el estado actual de los créditos en incumplimiento y del crédito calificado, las calificaciones del Municipio serán revisadas nuevamente.

La agencia calificadora Fitch Ratings destacó que el Ayuntamiento de Mexicali está al corriente en el pago de créditos de largo plazo.

Sin embargo, menciona que bajó a 'RD(mex)' la calificación del municipio desde 'BB+(mex)' con Perspectiva Negativa. También bajó a 'BBB(mex)vra' desde 'A-(mex)vra' y colocó en Observación Negativa la calificación del crédito específico Banobras 11, con monto inicial de 814.5 millones y saldo de 737.4 millones al 31 de marzo de 2016.

Entre los factores claves de la nota, Fitch men-

ciona que "el cambio en la calidad crediticia de Mexicali plasma el incumplimiento en el pago mensual de las líneas de crédito de corto plazo contratadas por la entidad".

En un reporte del 31 de marzo de 2016, Fitch modificó la Perspectiva crediticia de la entidad a Negativa desde Estable, advirtiendo sobre la percepción superior de riesgo por el uso mayor de créditos de corto plazo y la posición de liquidez aún débil.

En el mismo documento la agencia estableció que las calificaciones de Mexicali serían sensibles a la evolución oportuna del servicio de la

deuda de corto o largo plazo. Por el desequilibrio estructural del gasto operativo y su nómina abultada, durante el período de análisis, (2011 a 2015) la flexibilidad financiera del Municipio se mantuvo limitada en relación a sus pasivos bancarios y no bancarios.

Al cierre de 2015 la entidad utilizó créditos de corto plazo por 371.9 millones para cubrir las presiones de gasto. Este monto equivale a 11.4% de los ingresos totales y es superior al saldo de 275.0 millones observado en 2014. La agencia calificó esta tendencia como una limitante estructural de la entidad. En el primer trimestre de 2016 el saldo por concepto de los

